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2020 年 10 月 14 日，北京老卫协李燕申会长带领协会核心组成

员到密云区石城镇社区卫生服务中心，看望正在支援“生态涵养项

目”的窦宝信、张玲两位老专家，并与服务中心的业务院长程宝

信、院长肖荣军就“生态涵养项目”近一个月的进展情况进行了沟

通。 

老卫协首先来到门诊看望正在出诊的老专家，并按照《生态涵

养工作职责》向老专家了解出诊、带教的情况、检查他们各自的工

作记录，并向老专家了解门诊工作需要帮助解决的问题。 

骨科门诊病人明显增加，如 13 日上、下午共有 30 个病人就

诊，平日的骨科门诊只有十几个病人。石城地区山路崎岖，患骨关

节的病人多，尤其是岁数大、上年纪的病人去城里看病不容易。目

前卫生院检查条件有限，没有手术室，CT、核磁检查手段也没有。

窦主任带教的学生是 2009 年本科毕业的全科医生、是服务中心的业

务工作骨干。 

中医门诊病人明显增加，统计工作量显示 8 月份中医门诊 175

人次,9 月份中医门诊量 250 人次。张玲主任带两个徒弟，一个是中

医专业的研究生，她毕业后在卫生服务中心创建了中医科；另一个

是准备拿行医资格证书的村医，2019 年才来到中心所属的村卫生站

工作。张主任带教以诊旁交流方式为主，如：面对失眠病人，张主



任把自己开的药方和以往当地医生的药方作比较，并就自己的思路

进行讲解和传授。张主任还反映，因病人多，增加了中药房的工作

量。13 日这天，兼职的药师下夜班后又到药房抓药到下午，肖院长

问询后及时抽工作人员帮助工作，使得近二十个病人看病当天都拿

到了中药。 

随后，燕申会长及核心组成员到老专家宿舍体查室内温度冷暖

和床上被褥薄厚及食堂就餐伙食安排。 

在与程宝信副院长交谈中我们了解到：目前为两位老专家都安

排了带教的学生；卫生服务中心没有组织医务人员业务学习的安

排，病例讨论也没有；工作人员的业务考核由各科主任记录掌握，

没有进中心的统一管理系统。 

临近晌午，肖院长从区卫健委开会后赶回卫生服务中心，李燕

申会长与肖荣军院长、程宝青副院长再次就试点项目的推进进行了

研究，强调了抓住机遇、用足用好项目政策，是关乎市卫健委生态

涵养项目落地、提高基层医疗救治能力的重要的事。李会长提出：

要想达到老专家到石城镇卫生服务中心“来与不来，不一样的效

果”，希望卫生服务中心在发挥老专家作用方面有一个长期的计划

安排；从全院的角度，有工作人员每月综合的工作量考核指标，就

也要有老专家的绩效考核标准；要建立卫生服务中心的业务学习制

度，通过讲课、病例讨论等方式逐渐提高医务人员业务水平；要借

助专家优势，与上级医院合作，建立方便病人到上一级医院检查手



术住院的绿色通道；要改变中药房，病人当天“拿不走中药”的现

状。 

肖院长当即表示落实李会长提出的问题，如：建立定期业务学

习制度，拿出个计划来。制作工作量综合考核指标的量表，每月一

份交由老卫协。尽快与区医院联系，沟通建立骨科检查手术住院的

绿色通道事宜。继续利用手机的“镇党支部工作群、“民生工作

群”、“乡医工作群”、“镇复工复产群”，为宣传“生态涵养项

目”、宣传专家发挥作用。 

总结此次调研沟通的感觉，密云石城镇卫生服务中心为试点项

目的开展，为两位专家的生活和工作，倾注了热情和心血。接下来

设身处地的、围绕提高基层医疗救治能力、提高百姓对中心的信任

度和满意度，我们还得齐心协力、做好一些基础的具体的工作。 

 

 

 

 


